

Site UltimaHora.com – 17/06/2010

Acuerdo sobre Itaipú obtiene dictamen favorable en Brasil

<http://www.ultimahora.com/notas/331463-Acuerdo-sobre-Itaipu-obtiene-dictamen-favorable-en-Brasil>

El relator de la Comisión de Finanzas y Tributación, Pepe Vargas, dio su parecer favorable para el aumento de la compensación por cesión de energía de Itaipú. Queda pendiente fijar una fecha para la audiencia pública.

Por Cristian Cantero

Ayer se dio un nuevo paso hacia la aprobación de las notas reversales relativas al acuerdo que eleva el valor de la compensación por cesión de energía de la Itaipú Binacional. El relator de la Comisión de Finanzas y Tributación de la Cámara de Diputados del Brasil, Pepe Vargas, dio a conocer su parecer favorable; aunque todavía queda pendiente una audiencia pública en la que se debatirá nuevamente el tema.

En su dictamen, el legislador brasileño fundamenta su decisión en el informe proporcionado por el Poder Ejecutivo, en el que asegura que "el costo adicional será absorbido con recursos a ser definidos por el Tesoro Nacional".

Agrega que "estos recursos están contemplados en el Presupuesto Fiscal de la Unión a través de un crédito especial por 181 millones de reales para el fin especificado".

De este modo, el diputado Vargas señala que la propuesta es admisible porque se encuentra "dentro de los términos de compatibilidad y adecuación del presupuesto financiero". Añade que están sobradamente demostradas las notas emitidas por la representación brasileña del Parlamento del Mercosur, que aprobó el proceso. El relator sugiere finalmente la aprobación de la nota reversal por adecuarse financiera y presupuestariamente.

AUDIENCIA. Ahora, el estudio del instrumento diplomático quedará a cargo de las comisiones de Relaciones Exteriores, Minas y Energía, y Defensa Nacional del Parlamento brasileño.

El diputado Eduardo Sciarra solicitó ayer a la plenaria que sea convocada una audiencia pública en la que deberán comparecer Fernando Xavier Ferreira, ex director brasileño de Itaipú Binacional; **Claudio Sales**, director del **Instituto Acende Brasil**; el actual director de Planeamiento y Desarrollo Energético del Ministerio de Minas y Energía y ex director de Itaipú Binacional, Altino Ventura Filho; el ex presidente de Eletrobrás, Firmino Sampaio Neto, y el actual director general brasileño de la Itaipú Binacional, Jorge Samek.

SIN FECHA. La audiencia todavía no tiene una fecha programada; mientras, ayer se difundió una nueva entrevista al director del **Instituto Acende Brasil**, Ing. **Claudio Sales**, en la que se ratificó en su postura de rechazar las concesiones solicitadas por el Paraguay. El especialista señala que no es la primera vez que nuestro país realiza una "embestida" solicitando la revisión del tratado de Itaipú. Sales afirma que desde 2003 el Paraguay viene sistemáticamente subcontratando la potencia de Itaipú utilizada por el país.

PLAN PARA HIDROVÍA EN LA ITAIPÚ

En el marco del encuentro denominado Forum Itaipú, fue presentado ayer el estudio de prefactibilidad de las hidrovías, enfocado en la cuestión logística y considerando los impactos socioambientales. El objetivo de esta presentación se relaciona con la prosecución de los temas referentes a la declaración conjunta del 25 de julio del 2009, de los presidentes de Brasil, Inácio Lula Da Silva, y de Paraguay, Fernando Lugo. El

estudio realizado por consultores paraguayos y brasileños es sobre la prefactibilidad económica, técnica y ambiental para la conexión hidroviaria e intermodal de las hidrovías Tiete-Paraná y Paraná-Río de la Plata. El evento fue de carácter técnico, informativo y consultivo. El mismo responde a cuestiones claves como el volumen potencial de carga, impacto en la navegabilidad y condiciones necesarias para la navegación.